

Vereinsnachrichten

MANFRED RICHTER

Geboren 1925 in Garnsdorf im Kreis Chemnitz kam Manfred Richter im Jahre 1958 nach Wiesbaden, wo er in der chemischen Industrie tätig war. Durch einen Kollegen wurde er bald auf den Nassauischen Verein für Naturkunde aufmerksam, dessen Veranstaltungen er gern besuchte. Dabei interessierte ihn besonders die Geologie. Erst viele Jahre später, nachdem er in den Ruhestand getreten war, hatte er Zeit und Ruhe, sich ehrenamtlich im Verein zu engagieren. Er tat dies mit großem Einsatz und ebenso großem Erfolg.

MANFRED RICHTER ist einer der Väter des heutigen Gesichtes der Mitteilungen des Nassauischen Vereins für Naturkunde. Unter seiner Federführung entwickelten sich die Mitteilungen zu einer eigenständigen, populärwissenschaftlichen Broschüre. In den Jahren 1985 bis 1992 schrieb er für jede der Ausgaben einen interessanten und sorgfältig erarbeiteten Artikel. Dieser Bericht diente fast immer zur Vorbereitung auf eine von ihm organisierte Betriebsbesichtigung. Als Diplom-Chemiker verstand er es durch seine große Sachkenntnis auf dem Gebiet des Umweltschutzes, diese Thematik im Verein zu etablieren.

In Zusammenarbeit mit dem Vorsitzenden Dr. ERNST PAULY bewirkte M. RICHTER jedoch noch weitere Veränderungen. Die stärkere Einbindung der nicht ohnehin schon im Vorstand tätigen Vereinsmitglieder lag ihm besonders am Herzen. So versuchte er – mit tatkräftiger Unterstützung durch seine Frau HANNI – die Mitgliederversammlungen attraktiver zu gestalten, die Diskussion in der Versammlung zu beleben und darüber hinaus das gesellige Beisammensein zu fördern. So gelang es M. RICHTER durch seine wache Aufmerksamkeit und den Blick für die wesentlichen Bedürfnisse der Mitglieder viele gute und erfolgreiche Ideen im Vereinsleben zu verwirklichen. Besonders aber erfreuen seine Berichte über diverse Themen aus dem Grenzgebiet Geologie-Chemie, die in lockerer Folge in den Mitteilungen erscheinen, immer wieder die Mitglieder unseres Vereins.

SUSANNE PETRA SCHWENZER

ERHARD ZENKER

Seit 28 Jahren ist ERHARD ZENKER Mitglied unseres Vereins; 22 Jahre hat er sich in Vorstand und Beirat mit Rat und Tat für das Wohl des Vereins eingesetzt. Von 1976 bis 1988 und nochmals, jedoch kommissarisch, im Jahr 1998 war er als Kassenwart, von 1988 bis 1999 als stellvertretender Vorsitzender im Vorstand tätig. Daneben führte er seit Beginn seiner Vorstandstätigkeit – anfangs noch mit EMMI HEYELMANN zusammen – die Mitgliederverwaltung des Vereins.

ERHARD ZENKER, geboren 1939 im Schwäbischen, kam über die Stationen Bonn und Hamburg vor 30 Jahren nach Wiesbaden, wo er als Präparator am Museum Wiesbaden tätig war. Der Nassauische Verein für Naturkunde war für ihn eine willkommene Gelegenheit, sich über die neue Heimat zu informieren. Nicht nur sein Spezialgebiet, die Ornithologie, interessierte den gelernten Präparator. Bei zahlreichen Exkursionen und Vorträgen erwarb er sich umfangreiche Kenntnisse, die auch und nicht zuletzt in der Geologie jedem Fachmann Bewunderung abverlangen.

Während seiner 22-jährigen Vorstandstätigkeit hat er die Geschicke des Vereins wesentlich beeinflusst. Durch seine ruhige und besonnene Art, seine von großem Wissen um den Verein geleitete, sichere und bestimmte Handlungsweise hat er sich bei vielen, und besonders auch bei den jüngeren Vereinsmitgliedern große Achtung erworben. Durch die Tätigkeit in der Mitgliederverwaltung kennt er fast jedes Mitglied persönlich – und fast alle Mitglieder kennen ihn. Wir schätzen ERHARD ZENKER als eine gute Seele und das „Gedächtnis“ unseres Vereins.

SUSANNE PETRA SCHWENZER

Wir wünschen allen Ehrenmitgliedern Zeit für Familie, Freunde und Hobbys, Freude an ihren Interessen und viele schöne Überraschungen in den nächsten Jahrzehnten!